
令和6年6月1日(土)J-Lab教

室にて開催されました。

教頭からの挨拶に続いて、

中学校主任から本校の特徴に

ついての説明がありました。

6年前に入試制度の大改革

を行いました。プレゼンテー

ション入試です。得意なこと、

好きなことを大切にどんどん

個性を伸ばしてもらおうと考

えています。入学後も習い事

や課外活動をしっかり応援し

ます。

少ないがゆえに、1人ひと

りの責任が重くなりますし、

自分から動いて進んでいく機

会、個性を伸ばす機会も当然

多くなるわけです。

現在は全校生徒が65名です。

ひと学年の人数が20名前後で

すので、学年を越えて活動す

る機会も多くなります。その

中で、先輩から学んだり、後

輩から刺激を受けることも多々

あります。

何かを伝えていこうという

意欲をもつ生徒が沢山います。

この入試説明会のスタッフ

も17名中8名が1年生です。1

年生の一人は、「実際に入学

してみて、少人数制の学校だ

からこそ、友達とすぐ仲良く

なれたり、先輩方との交流も

できています。まだ数か月で

すが、とても楽しい学校生活

を送っています。そんな魅力

を未来の

後輩に伝

えたいと

思って参

加しまし

た。」と

いう感想

を述べて

くれました。

日本の自然や歴史、文化に

触れる機会を多く設けていま

す。「小田原歴史探究」「江

戸文化探究」「川越歴史探究」

「秩父地理探究」「江ノ島SD

Gs探究」などです。

本校の校外学習は先生が決

めたコースを全校生徒が一緒

に回るといったものではあり

ません。学年を越えて作られ

たグループが、探究テーマに

従って、事前に目的地につい

て調べ行動計画を作成します。

現地に集合し、各班の活動が

始まるのです。

終了後、振り返り会を実施

して、自分たちの体験・考察

を全校生徒の前で発表します。

スライド作成も生徒が行いま

す。写真はもとより、質問や

クイズを入れたり、自分たち

が撮った動画を編集したりし

て、聴衆の興味関心を引くよ

うな仕掛けをうまく作ってい

きます。

下級生が上級生の発表から

know-howを学んでいきます。

時には逆もありますが。

特に、英語教育に関して発

表します。

数名の参加者に一人の外国

人講師（エージェント）がつ

いてくれ、午前9時から午後4

時まで英語漬けの一日をすご

します。生徒談「エージェン

トの人が積極的に話しかけて

くれ、手助けしてくれるので、

英語はあまり得意ではないけ

れど、とても楽しく英語を学

べました。」

フィリピンのセブ島の英語

講師と1対1の英会話体験です。

生徒談「先生はみんな優しく

て、最初は難しかったけど、
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慣れてくると楽しいし、何を話

せば良いか分かるようになりま

した。英語力が向上しました。」

「この時間を使ってオンライ

ン英会話をするので、予習や復

習をします。英語のカルタをし

たり、ペアを組んで英語で質問

しあったりなど、グループワー

クが多くてとても楽しいです。」

生徒談「英語の発音の仕方や

英単語のスペルなどわかりやす

く教えてくれるので、テストで

の細かいミスが少なくなります。

また、クイズアプリを使って、

単語を勉強したりします。何回

も練習するので覚えやすいし、

楽しく勉強できます。」

生徒の希望と教員の得意分野

を生かした単科講座です。7月

と12月に実施します。

国語「あなたも脚本家」「百人

一首」

数学「数学パズルを解く」

社会「江戸城探究」「八王子城・

鉢形城探究」

理科「液体窒素実験」「イカの

解剖」「ブタの眼球解剖」

英語「パイロットとの交流体験」

「オンライン・ホームステイ」

芸術・技術家庭「チョークアー

ト」「肉じゃが調理実習」「イ

カ大根調理実習」

体育「バドミントン」「卓球」

これらが実施例です。

1年生は「Scratch」、2年生

は「Python」3年生は「Python

並びに、WordやExcelなどの一

般的なPC実習をします。」

小学校でもプログラミング授

業が行われていますが、中学校

の方が難しいことをしています。

個性を見出す新入試：受験生

が得意分野をいかせる入試制度

を導入しています。「自己表現」

「英語」「プログラミング」の

3つです。

適性Ⅰ（作文）＋適性Ⅱ（総合

問題）＊都立中高一貫校に準ず

る。かなり早い時期から準備を

始めないとなかなか歯が立ちま

せん。

それぞれの入試を受けた生徒

から受験体験を語ってもらいま

した。加えて、来年度から新し

くなる制服の紹介も行われまし

た。

質問会、校内見学がありまし

たが、すべて、在校生が案内係

です。参加者の質問にてきぱき

と答える姿に感銘を受けました。

〇質問に答えるのは大変だった

けど、答えたら笑顔でかえしてく

れたのでやりがいを感じた。

〇１年生が想像以上に頼もしく積

極的でびっくりしました。多分１年

生だけでも回せる気がした。説明

もうまくて驚きました。

〇セリフを考えててもいざやって

みるとセリフがポンと抜けてしまっ

たりして難しかったです。それでも、

先生方が教えてくれて楽しく説明

会をすることができました。次回や

るときは緊張しないようポイントを

つかんで頑張りたいです。

〇一年生と仲良くなれたので、と

ても嬉しかったです。しかも新しい

制服も見られたので、参加してよ

かったなと思い

ました。
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